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上海韦尔半导体股份有限公司 

投资者交流活动记录表 

投资者交流 

活动类别 

√特定对象调研  □分析师会议  □媒体采访  □业绩说明会  □新闻发布会       

□路演活动  □现场参观  □其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称 

博时基金，东吴基金，工银瑞信基金，国泰基金，华宝基金，华夏基金，嘉实

基金，建信基金，诺安基金，农银汇理基金，太平基金，万家基金，兴证全球

基金，易方达基金，永赢基金，中庚基金，中信保诚基金，睿远基金，交银施

罗德资管(香港)，百年保险资管，华泰资管，平安养老保险，平安资管，太保

资管，中国人保资管，国盛证券，光大证券，海通证券，华泰证券，民生证券，

信达证券，中信建投证券，重阳投资，和谐汇一资管，亘曦私募基金，健顺投

资，碧云银霞投资等五十余家机构。 

公司接待人员 董事长虞仁荣、董事会秘书任冰 

时间 2024 年 12 月 27 日 15:30-17:00 

地点 上海市浦东新区上科路 88 号豪威科技园 

交流内容 

问题一：请问公司手机业务的增长原因和未来产品规划？ 

答：公司推出了不同像素尺寸的高阶像素产品，如 OV50H 和 OV50E 等，

这些产品具有低噪声，高动态范围支持等功能，能够满足智能手机制造商对专

业级影像效果的需求。同时，受益于下游库存去化的顺利推进以及公司产品结

构的主动调整，公司来源于手机市场的产品收入呈现出明显改善的趋势。 

目前，在智能手机市场，公司 5000 万像素的系列产品已经被广泛应用于

国内主流高端智能手机后置主摄传感器方案中，正逐步替代海外竞争对手的

同类产品，实现了公司在高端智能手机领域市场份额的重大突破，将持续为公

司产品价值量及盈利能力稳步提升提供动能。 

公司也计划推出多款高端产品，包括更高像素、带 LOFIC 不同规格、具

有 HDR 及低功耗特性的长焦产品等一系列新产品，以此丰富产品线并提升市

场占有率。同时，公司对于后续计划推出的系列新产品在手机安卓客户端的导

入充满信心。 
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问题二：汽车智能驾驶需求对公司有什么影响？ 

答：由于客户在高端智能驾驶摄像头的配置上向中低价车型下探，释放了

大量需求，市场对于摄像头的装配数量以及高阶像素摄像头的需求增长迅速，

公司联合供应商积极备货，以保障产能供给。 

 

问题三：公司在汽车电子业务的增长动力是什么？增速如何？ 

答：汽车业务是公司在图像传感器应用中增长最快的市场之一，增长趋势

预计将在可预见的未来持续。不断扩大的技术应用和全球各地的法律规定也

将推动更高的汽车图像传感器的装配率。全球范围内，随着 ADAS 系统的普

及和舱内摄像头的快速增长，车载摄像头的出货量将持续上升。公司将不断丰

富车规级产品矩阵，在国内继续保持份额优势的同时，也加快国外市场的拓展

速度，进而为公司年度业绩的持续成长、市场份额的持续提升提供新的动力。 

 

问题四：AR 眼镜方面，如何看待这块需求对公司的影响？ 

答：公司已在 AR 眼镜上布局很多相关产品，在图像传感器产品上，公司

在功耗、HDR、低噪声等性能方面都处于领先地位，能为客户提供先进的图像

传感器解决方案，此外，公司开发的 LCOS 产品凭借其高解析度、外形紧凑、

低功耗和低成本的特点，将为 AR/VR 等新兴市场在经济适配性及方案可行性

方面提供更多助力，从单机价值量来看，带显示的眼镜方案价值量更高。 

 

问题五：公司如何看待友商的竞争？ 

答：公司是全球前三大 CMOS 图像传感器供应商之一，同下游客户缔结

了长期稳定的合作关系，在诸多细分应用市场有着全球领先的市场份额。 

首先，公司始终将研发能力视为核心竞争力，经过多年的自主研发和技术

演进，公司在 CMOS 图像传感器的电路设计、封装、数字图像处理等方面积

累了较为显著的技术优势。截至目前公司已拥有全球专利 4800 余项，形成公

司在相关产品线的知识产权保护壁垒，这些都为公司核心竞争力的提升打下

了坚实的基础。 

在供应链方面，公司采用 Fabless 业务模式的半导体设计业务。公司将根
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据下游客户需求，根据充分技术能力、产能规模、成本竞争力、地理位置等多

方面的因素，从全球范围选取最适配的供应链体系，为客户提供更高性价比的

高质量图像解决方案。公司采用的 Fabless 模式使企业更加高效、灵活，也使

得公司在面对市场热点转换迅速、产品生命周期较短、技术更新迭代速率较快

的行业特点上，具有一定的竞争优势。 

在产品线层面，公司 CMOS 图像传感器种类和应用范围具有较为显著的

优势，除智能手机、平板电脑、车载等主要市场外，公司 CMOS 图像传感器

在医疗、安防监控、AR/VR 等领域均具有齐全的产品线，市场占有率较高。

公司各产品线在消费类电子领域、安防、车载市场领域均可实现应用，依托公

司在相关应用市场的客户粘性及各产品间的同步推广，公司未来给终端客户

产品贡献的价值量将得到进一步提升。 

伴随公司在图像传感器业务上的长期经营，和在产品高端化、智能化领域

的持续突破，公司份额得到稳步提升，公司在国内和海外市场的营收都在稳步

增长中，面对市场竞争，公司有信心和定力取得更长远的高质量发展。 

 

问题六：请问公司毛利率回升的原因，以及未来会达到什么水平？ 

答：一方面，自去年二季度以来，伴随着库存去化的成功推进，毛利水平

的增长逐渐体现在财务报表上，另一方面，公司积极推进产品结构优化及供应

链结构优化，促进产品毛利率逐步恢复，平均毛利率水平环比得到明显改善，

目前已实现多个季度持续增长。公司将持续深挖市场空间，在更多细分市场持

续做重点突破，提升公司在半导体领域的业务规模和竞争力水平，进一步提升

整体盈利能力，同时坚持降本增效，持续推进产品结构及供应链结构优化，保

持相对稳定的毛利率水平。 

 

问题七：关于研发投入，请问公司如何看待以及未来展望？ 

答：作为高新技术企业，公司持续稳定的加大在各产品领域的研发投入，

为产品升级及新产品的研发提供充分的保障。公司未来也会继续加大研发投

入，持续增强研发团队，重视技术保护和人才培养，不断创新研发机制，增强

公司在产业中的核心竞争力。 

 


